



INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BATUSANGKAR
FAKULTAS SYARIAH
JURUSAN HUKUM TATA NEGARA

Kode Dokumen

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

MATA KULIAH	KODE	Rumpun Keilmuan	Bobot (SKS)	Semester	Tgl Penyusunan
Hukum Administrasi Negara	HTN	Ilmu Hukum	2	V	September 2021
OTORISASI	Dosen Pengampu	Koordinator Konsorsium Keilmuan		Ketua Jurusan	
	Bustamin, S.Sos., M.AP Sarmen Aris, M.AP	Dr. Ulya Atsani, S.H., M.Hum		Drs. H. Emrizal, M.M	
Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL)	<p>Sikap</p> <ol style="list-style-type: none"> 1) Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap pedagogik 2) Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral, dan etika 3) Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila 4) Berperan sebagai warga sistem yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada bangsa dan sistem 5) Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan serta pendapat atau temuan orisinal orang lain 6) Bekerjasama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan 7) Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara 8) Menginternalisasi nilai, norma, dan etika akademik <p>Pengetahuan</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Menguasai pengetahuan dan langkah-langkah integrasi keilmuan (agama dan sains) dan inter-konektif sebagai paradigma baru keilmuan; 2. Memiliki pengetahuan tentang Hukum Tata Negara umum dan Hukum Islam (Siyasah) 3. Memiliki pengetahuan tentang hukum dan perundang-undangan 4. Memiliki pengetahuan tentang pemerintahan <p>Keterampilan Umum</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora di bidang Hukum Tata Negara (Siyasah) 				

	<ol style="list-style-type: none"> 2. Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu dan terukur 3. Mampu mengkaji implikasi pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora sesuai di bidang ketatanegaraan dan politik Islam berdasarkan kaidah, tatacara, dan etika ilmiah dalam rangka menghasilkan solusi, gagasan, desain atau kritik seni. 4. Mampu mengkomunikasikan teori ketatanegaraan Islam dengan cara memanfaatkan teknologi informasi dan dapat diakses oleh publik 5. Mampu mereaktualisasikan nilai-nilai ketatanegaraan dan budaya lokal Minangkabau dengan mengkaji struktur sosial dan dinamika masyarakat Minangkabau sehingga berkontribusi terhadap perkembangan ketatanegaraan. <p>Keterampilan Khusus</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Terampil menjelaskan dan menganalisis tentang isu-isu dan fenomena dengan baik terkait dengan hukum administrasi negara
Capaian Pembelajaran Mata Kuliah (CPMK)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu menjelaskan pengertian Administrasi negara dan Hukum Administrasi Negara 2. Mahasiswa mampu menjelaskan Sumber-sumber hukum administrasi Negara 3. Mahasiswa mampu menjelaskan Instrumen Hukum Administrasi Negara 4. Mahasiswa mampu menjelaskan Diskresi Pemerintah 5. Mahasiswa mampu menjelaskan Asas-asas Umum Pemerintahan yang Baik (AUPB): 6. Mahasiswa mampu menjelaskan Hukum Tentang Aparatur Negara 7. Mahasiswa mampu menjelaskan Hukum Tentang Aparatur Negara 8. Mahasiswa mampu menjelaskan Pengelolaan Barang Milik Negara 9. Mahasiswa mampu menjelaskan Perlindungan Hukum bagi Masyarakat 10. Mahasiswa mampu menjelaskan Hukum pengelolaan keuangan Negara 11. Mahasiswa mampu menjelaskan Hukum Keterbukaan Informasi Publik 12. Mahasiswa mampu menjelaskan Pengertian Hukum Pelayanan Publik 13. Mahasiswa mampu menjelaskan Hukum Kesejahteraan Sosial
Deskripsi singkat MK	<p>Mata kuliah hukum administrasi negara bertujuan untuk membekali mahasiswa agar memiliki kompetensi dasar terkait hukum administrasi negara yang berlaku di Indonesia. Sehingga mahasiswa mampu menyandingkan, membandingkan dan mentandingkan persoalan-persoalan terkait sistem administrasi negara di Indonesia. Untuk dapat menganalisis hal demikian maka seyognyanya terlebih dahulu mengetahui materi-materi dasarnya meliputi: Pengertian Administrasi negara dan Hukum Administrasi Negara, Sumber-sumber hukum administrasi Negara, Instrumen Hukum Administrasi Negara, Diskresi Pemerintah, Asas-asas Umum Pemerintahan yang Baik (AUPB), Hukum Tentang Aparatur Negara, Hukum Tentang Aparatur Negara, Pengelolaan Barang Milik Negara, Perlindungan Hukum bagi Masyarakat, Hukum pengelolaan keuangan Negara, Hukum Keterbukaan Informasi Publik, Pengertian Hukum Pelayanan Publik dan Hukum Kesejahteraan Sosial</p>
Materi Pembelajaran/ Pokok Pembahasan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian Administrasi negara dan Hukum Administrasi Negara 2. Sumber-sumber hukum administrasi Negara 3. Instrumen Hukum Administrasi Negara 4. Diskresi Pemerintah

	<ol style="list-style-type: none"> 5. Asas-asas Umum Pemerintahan yang Baik (AUPB): 6. Hukum Tentang Aparatur Negara 7. Hukum Tentang Aparatur Negara 8. Pengelolaan Barang Milik Negara 9. Perlindungan Hukum bagi Masyarakat 10. Hukum pengelolaan keuangan Negara 11. Hukum Keterbukaan Informasi Publik 12. Pengertian Hukum Pelayanan Publik 13. Hukum Kesejahteraan Sosial
Referensi	<p>Utama:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Ridawan HR, 2013, Hukum Administrasi Negara, Jakarta, Rajawali Pers. 2. Juniarso Ridwan & Achmad Sodik, 2014, Hukum Administrasi Negara dan Kebijakan Pelayanan Publik, Bandung, Penerbit Nuansa Cendikia. 3. C.S.T. Kansil & S.T. Kansil, 2010 Perbandingan Hukum Administrasi Negara, Jakarta, PT. Rineka Cipta. 4. SF. Marbun & Moh. Mahfud MD, 2011, Pokok-Pokok Hukum Administrasi Negara, Yogyakarta, Liberty. 5. Soehino, 2000, Asas-Asas Hukum Tata Usaha Negara, Yogyakarta, Liberty Yogyakarta. 6. M. Makhfuds, 2013, Hukum Administrasi Negara, Yogyakarta, Graha Ilmu. 7. Sirajuddin, dkk, 2016, Hukum Administrasi Negara Pemerintahan Daerah (sejarah, Asas, Kewenangan, dan Pengawasan Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah, Malang, Setara Press <p>Pendukung:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Ishaq, 2017, Pengantar Hukum Indonesia (PHI), Depok, Rajawali Pers. 2. Sirajuddin & Winardi, 2015, Dasar-Dasar Hukum Tata Negara Indonesia, Malang, Setara Press.

Mgu ke	Sub CPMK (Kemampuan akhir yang diharapkan)	Bahan Kajian (Materi Pembelajaran)	Metode Pembelajaran	Waktu	Pengalaman Belajar	Penilaian			Referensi
						Kriteria	Indikator	Bobot (%)	
1	Mengelola waktu belajar sesuai lingkup dan tugas tugas dalam perkuliahan daring	Mahasiswa memahami ketentuan perkuliahan selama 1 semester kedepan dan pengenalan mata kuliah hukum administrasi negara	Kelas online dan diskusi melalu e-campus, Group WA dan Googlemeet	Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit	Diskusi online melalui aplikasi googlemeet terkait dengan kontrak perkuliahan untuk satu semester kedepan.	Kesepakatan dengan kontrak kuliah, yang dimulai dari jadwal masuk, cara berpakaian, sistem sistem perkuliahan dan tugas	Menyetujui dengan sistem perkualihan dan memahami tugas mandiri dan kelompok.	5	

						kelompok dan tugas mandiri.			
2	Menjelaskan Pengertian Administrasi negara dan Hukum Administrasi Negara	<p>Pengertian Administrasi negara dan Hukum Administrasi Negara</p> <p>a. Pengertian hukum, administrasi Negara dan hukum administrasi Negara</p> <p>b. Ruang lingkup hukum administrasi Negara</p>	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	<p>Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit</p> <p>Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit</p>	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Pengertian Administrasi negara dan Hukum Administrasi Negara	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	15	
3	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Sumber-sumber hukum administrasi Negara	<p>Sumber-sumber hukum administrasi Negara</p> <p>a. Perundangan, kebiasaan, yurisprudensi, perjanjian, serta doktrin atau pendapat ahli.</p> <p>b. Fungsi hukum administrasi Negara</p>	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	<p>Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit</p> <p>Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit</p>	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Sumber-sumber hukum administrasi Negara	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	5	
4	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Instrumen Hukum Administrasi Negara	<p>Instrumen Hukum Administrasi Negara</p> <p>a. Operasional hukum administrasi Negara</p> <p>b. instrumen-instrumen pemerintah</p>	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	<p>Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit</p> <p>Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit</p>	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Instrumen Hukum Administrasi Negara	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	10	

5	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Diskresi Pemerintah	Diskresi Pemerintah a. Pengertian Diskresi b. Jenis-jenis Diskresi c. Pembatasan-pembatasan penggunaan kewenangan <i>Diskresional</i>	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Diskresi Pemerintah	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	10	
6	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Asas-asas Umum Pemerintahan yang Baik (AUPB)	Asas-asas Umum Pemerintahan yang Baik (AUPB) b. Pengertian Komponen AUPB c. Fungsi AUPB d. Hubungan AUPB dengan <i>Good Governance</i>	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Asas-asas Umum Pemerintahan yang Baik (AUPB)	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	10	
7	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Hukum Tentang Aparatur Negara	Hukum Tentang Aparatur Negara a. Pengertian aparatur Negara b. Siapa itu pejabat Negara c. Apa yang dimaksud jabatan negeri dan Pegawai negeri/ASN	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Hukum Tentang Aparatur Negara	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	10	
8	Mahasiswa mampu menjawab soal-soal dengan baik dan menyajikan	Ujian Tengah Semester (UTS)	Ujian Tengah Semester (UTS) dengan menggunakan	UTS 2 x 50 menit		Soal-soal UTS yang ujian berdasarkan materi yang telah	Ketepatan dalam menjawab pertanyaan dan memberikan analisis yang		

	sesuai maksud pertanyaan		google form			dipelajaridari pertemuan pertama-ketujuh	mendalam dalam menjawab pertanyaan.		
9	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Hukum Tentang Aparatur Negara	Hukum Tentang Aparatur Negara <ol style="list-style-type: none"> Pengadaan pegawai negeri Hak dan kewajibannya Kenaikan jenjang kepangkatan Penilaian kinerja Pemberhentian ASN Disiplin ASN 	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	<p>Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit</p> <p>Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit</p>	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Hukum Tentang Aparatur Negara	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	5	
10	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Pengelolaan Barang Milik Negara	Pengelolaan Barang Milik Negara <ol style="list-style-type: none"> Pengertian barang milik Negara Penggunaan dan pemanfaatan barang milik negara. 	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	<p>Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit</p> <p>Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit</p>	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Pengelolaan Barang Milik Negara	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas..	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	10	
11	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Perlindungan Hukum bagi Masyarakat	Perlindungan Hukum bagi Masyarakat <ol style="list-style-type: none"> Pengertian dan ruang lingkup perlindungan hukum Perlindungan hukum melalui peradilan tata usaha Negara 	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	<p>Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit</p> <p>Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit</p>	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Perlindungan Hukum bagi Masyarakat	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	10	

12	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Hukum pengelolaan keuangan negara	Hukum pengelolaan keuangan negara a. Pengertian hukum keuangan negara b. prinsip-prinsip pengelolaan keuangan negara c. pengawasan pengelolaan keuangan Negara	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Hukum pengelolaan keuangan negara	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	5	
13	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Hukum Keterbukaan Informasi Publik	Hukum Keterbukaan Informasi Publik a. Pengertian-pengertian dalam hukum keterbukaan informasi publik b. Penyelesaian sengketa informasi public	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Hukum Keterbukaan Informasi Publik	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	15	
14	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Pengertian Hukum Pelayanan Publik	Pengertian Hukum Pelayanan Publik a. Pengertian pelayanan publik b. Asas-asas pelayanan publik c. Ruang lingkup hukum pelayanan publik d. Organisasi pelayanan publik e. Hak dan kewajiban penyelenggara pelayanan publik	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Pengertian Hukum Pelayanan Publik	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.		

		f. Hak dan kewajiban masyarakat dalam hukum pelayanan publik							
15	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menganalisis Hukum Kesejahteraan Sosial	Hukum Kesejahteraan Sosial a. Pengertian hukum kesejahteraan sosial b. Penerapan hukum kesejahteraan sosial	Kelas online dan diskusi melalui e-campus, Group WA dan ClaudX	Belajar materi di e-campus/googlemeet 2 x 50 menit Belajar Mandiri dan Tugas Terstruktur: 2 x 50 menit	Penguatan pemahaman mahasiswa tentang Hukum Kesejahteraan Sosial	Mahasiswa membuat tugas mandiri dan tugas kelompok serta keaktifan di kelas.	Ketepatan dalam Menjelaskan membuat tugas dan menjelaskan setiap materi.	10	
16	Mahasiswa mampu menjawab soal-soal dengan baik dan menyajikan sesuai maksud pertanyaan	Ujian Akhir Semester (UAS)	Ujian Akhir Semester (UAS) dengan menggunakan google form	UAS 2 x 50 menit		Soal-soal UAS yang ujian berdasarkan materi yang telah dipelajari dari pertemuan pertama sampai pertemuan terakhir	Ketepatan dalam menjawab pertanyaan dan memberikan analisis yang mendalam dalam menjawab pertanyaan.		